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La «Batalla por Valparaíso» toma 
forma: Concejala del Frente Amplio 
se enfrentará a Jorge Sharp por la 
Alcaldía porteña

Convergencia 
Social aseguró a 
Puranoticia.cl que 
Valparaíso "sigue 
siendo una comuna 
prioritaria para 
nuestro partido" 
y la propia Camila 
Nieto aseguró que 
es momento que el 
proyecto de Sharp 
"se abra a dialogar 
con las demás 
fuerzas que estamos 
en la ciudad".

S i bien, aún restan 10 me-
ses para la Elección Mu-
nicipal de 2024, a rea-
lizarse el 27 de octubre, 

los partidos políticos ya trabajan 
a toda máquina para elaborar el 
listado de candidatos que presen-
tarán para competir ya sea por las 
Alcaldías o las Concejalías.

Es en este contexto que la Muni-
cipalidad de Valparaíso se ha con-
vertido en la antesala en uno de los 
objetos de deseo del mundo políti-
co, pues ya han evidenciado interés 
por competir desde el Partido Re-
publicano, pasando por el Partido 
de la Gente, Renovación Nacional y 
ahora, sorprendentemente, Conver-
gencia Social.

La sorpresa radica justamente 
en la cercana ideología políti-
ca que ostenta este partido del 
Frente Amplio con la del propio 

alcalde Jorge 
Sharp, recor-
dando además 
que el abogado 
puntarenense 
llegó al poder 
el 2016 como 
militante de 
esta tienda. 
Sin ir más lejos, 
vale recordar 
que su celebra-
ción fue con el 
entonces diputado, y hoy Presiden-
te de la República, Gabriel Boric, su 
–por aquellos años– amigo.

Pero los deseos de competir por 
parte de CS no sólo se quedan en 
eso, puesto que ya tienen práctica-
mente definido el nombre que irá 
a la contienda electoral con Jorge 
Sharp: la abogada Camila Nieto 
Hernández quien, además, es Con-

cejala de la Ciu-
dad Puerto des-
de 2021, gracias 
a los 6.081 vo-
tos conseguidos 
en dichas Muni-
cipales.

Así lo pudo 
confirmar Pu-
ranoticia.cl en 
co n v e rs a c i ó n 
con la presiden-
ta regional de 

Convergencia Social, la diputada 
María Francisco Bello, quien señaló 
que "Valparaíso sigue siendo una 
comuna prioritaria para nuestro 
partido y el trabajo de Camila 
Nieto se ha enfocado en eso, en 
construir junto a los y las vecinas".

Acerca de los motivos que tiene 
la colectividad que lidera para ir a 
la pelea de los votos con su ex com-

pañero de filas, Jorge Sharp Fajar-
do, dijo que "hay desafíos enormes 
en Valparaíso y, por lo mismo, 
creemos que disputar la Alcaldía, 
desde las fuerzas progresistas y 
de izquierda, es más necesario 
que nunca".

Con la información confirma-
da desde la misma cúpula de este 
partido del Frente Amplio, ahora 
Puranoticia.cl conversó con la pro-
pia Camila Nieto, quien sostuvo que 
"creemos que el oficialismo debe 
llevar una candidatura y desde 
Convergencia Social me pongo a 
disposición, respetando las deci-
siones colectivas".

En cuanto a los motivos que tie-
ne para competir electoralmente 
con el Alcalde de Valparaíso, la edil 
porteña comentó que "las fuerzas 
de izquierda en la comuna debemos 
dialogar, intercambiar visiones y 
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redefinir las prioridades a las que 
se debe abocar la próxima admi-
nistración municipal", agregando 
que "el proyecto encabezado por 
Sharp ha estado al mando de la 
comuna por casi ocho años; es 
momento de que se abran a dia-
logar con las demás fuerzas que 
estamos en Valparaíso".

Consciente de que la decisión de 
llevar a dos o más contendores de 
un mismo sector político aumenta 
la dispersión de votos y facilita el 
triunfo de fuerzas opositoras –como 
aconteció en Concón el 2021, donde 
la gran cantidad de candidatos de 
derecha le entregó en bandeja el 

triunfo a Freddy Ramírez, con sólo 
un 22% de los votos–, la concejala 
Nieto es enfática en la necesidad de 
tener una candidatura única.

"Yo creo que en el actual con-
texto debemos trabajar por llevar 
una candidatura única que re-
presente un proyecto con nuevos 
aires y que responda eficazmente 
a las actuales necesidades que 
tenemos las porteñas y porteños. 
El camino de la Primaria es una 
decisión que estamos evaluando 
como fuerza", dijo a Puranoticia.cl.

En ese sentido, la diputada Ma-
ría Francisca Bello –también pre-
sidenta de Convergencia Social 

en la Quinta Región– indicó que 
"nuestra compañera ha sido una 
Concejala que ha estado muy pre-
sente y cuenta con todo el apoyo 
del partido para seguir avanzan-
do. Esta es una decisión colectiva, 
por supuesto, pero desde un inicio 
creemos que es una carta muy 
buena para disputar la Alcaldía".

Estas definiciones de la colecti-
vidad del Frente Amplio se dan en 
el marco del trabajo que ha lleva-
do a cabo Jorge Sharp en su movi-
miento, de nombre «Transformar», 
el cual se espera convertir pron-
tamente en partido. Justamente 
serán las bases de esta incipiente 

tienda la que decidirán si el aboga-
do será su carta por la Alcaldía de 
Valparaíso, situación que práctica-
mente se da como un hecho, con-
siderando que muchos de sus mili-
tantes lo siguieron en su decisión de 
renunciar a Convergencia Social el 
15 de noviembre de 2019 luego que 
se firmara el acuerdo por una nue-
va Constitución; además del sopor-
te que se le dio desde Valparaíso al 
proceso de la Convención Constitu-
cional, principalmente a rostros de 
la extinta Lista del Pueblo, muchos 
de los cuales hoy integran «Trans-
formar».
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" Es un automóvil todos los 
días, son 364 vehículos 
que se roban en Concón". 
Esta preocupante cifra fue 

la que dio a conocer ante el Concejo 
Municipal de Concón el director de 
Seguridad Pública de la Municipa-
lidad, Marcos Solorza, quien expu-
so detalles del área que tiene a su 
cargo, confirmando de paso que el 
delito de vehículo motorizado es el 
ilícito que más incremento registra 
a lo largo de los últimos años.

Es bajo este contexto que, ade-
más, se develó otra preocupante 
realidad de la comuna, y que per-
fectamente podría tener relación 
con el alza de los robos de autos en 
Concón, pues la concejala Gabrie-
la Orfali aseguró que un número 
importante de cámaras de tele-
vigilancia no están funcionando 
de manera óptima, situación que 
facilita la comisión de delitos como 
el mencionado anteriormente por el 
directivo municipal.

ROBO DE VEHÍCULOS

Antes de detallar el problema de 
las cámaras, vale hacer presente 
que el delito de robo de vehículo 
motorizado es el principal ilícito 
que se comete en Concón, moti-
vo por el cual se han desarrollado 
alianzas público-privadas para 

combatir este incremento.
Es en ese sentido que el direc-

tor de Seguridad Pública, Marcos 
Solorza, expuso ante los ediles 
conconinos que "en Chile se roban 
40 autos todos los días. Esos están 
repartidos principalmente en cinco 
comunas de la región Metropolita-
na y en dos de la región de Antofa-
gasta. ¿Cómo aporta Concón? Es 
un automóvil todos los días, son 
364 vehículos que se roban en 
Concón. Pero estamos por lejos... 
Concón sufrió 221 robos el 2023, 
Valparaíso 831, Viña del Mar 985, 
Villa Alemana 187 y Quilpué 278. 
Esa es la realidad de nuestras co-
munas vecinas".

"No vamos a minimizar nuestra 
labor en el ámbito preventivo. Por el 

contrario, esto nos obliga a seguir 
protegiendo nuestra labor", dijo 
el directivo, junto a indicar que "el 
robo de vehículo se mantiene con 
una muy leve alza durante el 2023 
respecto al 2022". 

Y en efecto. Puranoticia.cl tuvo 
acceso al registro del Centro de Es-
tudios y Análisis de Delitos (CEAD), 
órgano dependiente de la Subse-
cretaría de Prevención del Delito, 
que da cuenta que el 2022 hubo 
213 robos de vehículos y que el 
2023 hubo 211, respaldando  lo de 
"muy leve" que hablaba Solorza. 
Sin embargo, lo que el titular de 
Seguridad Pública del Municipio de 
Concón no explica es que los datos 
de 2022 contemplan de enero a 
diciembre; mientras que los de 

2023 sólo consideran de enero 
a septiembre, pues aún no se han 
presentado oficialmente las cifras 
del último trimestre del año pasado.

Ahora bien, si sólo se consideran 
las cifras de enero a septiembre de 
ambos años, durante el 2022 se 
habían registrado 142 robos de 
vehículos motorizados, mientras 
que el 2023 hubo los 211 ilícitos de 
este tipo que ya se mencionaron.

Frente al tema, el alcalde Freddy 
Ramírez señaló que "hay que te-
ner cuidado cuando se habla de un 
aumento excesivo de robo de vehí-
culos cuando se aplican los guaris-
mos, que son irreales. A Concón nos 
miden sobre la base de 100 mil 
habitantes, pero nosotros tene-
mos la mitad de eso, entonces ahí 
el guarismo se dispara. Entonces 
la cifra es esa que está ahí, pero 
en el guarismo aparecemos con 
un número ficticio".

EL PROBLEMA DE LAS CÁMA-
RAS

Tras la exposición del titular de 
Seguridad Pública, tomó la palabra 
la edil Gabriela Orfali, quien la-
mentó que en la instancia no se ha-
blara de las cámaras de seguridad 
de la comuna, considerando que en 
este tema "ha habido una gran pro-
blemática".

Crisis de seguridad en Concón: robo 
de un automóvil por día, el problema 
de las cámaras y el curioso consejo del 
Alcalde

El jefe comunal hizo un llamado a la comunidad a 
"resguardar lo que es propio", advirtiendo que él 
nunca ha dejado un vehículo afuera porque "hay 
gente oportunista y hay delincuencia", junto a 
asegurar que la seguridad es "responsabilidad de 
todos".

Viernes 12 de enero
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"No podemos negar que ha ha-
bido una gran problemática. Las 
cámaras no están al 100, de hecho 
están bien lejos del 100. Lo pude 
ver el 21 de diciembre y eso llama 
la atención, porque ya se invirtie-
ron $60 millones en abril de 2023 
cuando se entregó este diagnóstico 
y se pagó por una mantención", co-
menzó indicando Orfali.

Por ello, enfatizó en que "si va-
mos a la baja con las cámaras, hoy 
es una herramienta que se requiere, 
y si a cualquiera le sucede algo no 
va a haber disponibilidad de cá-
maras. En Concón, con 50 mil ha-
bitantes, no se puede negar que 
hay un robo de auto cada día. Eso 
está establecido y nadie lo puede 
negar. A una persona se le roba el 

auto todos los días y eso genera 
alarma, pero si no tenemos las cá-
maras de seguridad funcionando, 
menos podemos lograr avanzar 
en este tema".

Luego la sesión se vio enfrasca-
da en un intenso debate, hasta que 
se decidió concluirla debido a que 
ya se había cumplido la hora es-
tablecida. Teniendo en cuenta que 
el tema quedó en suspenso, Pura-
noticia.cl tomó contacto con la edil 
conconina, quien precisó que en 
septiembre y diciembre de 2023 
acudió a la Comisaría de Cara-
bineros, donde está la central de 
cámaras, y advirtió la realidad de 
las mismas.

"Es muy preocupante el tema 
porque las cámaras no están en el 

nivel mínimo que se puede esperar. 
No están en condiciones operativa 
la mayor parte. Concón tiene 57 cá-
maras, pero la pregunta es cuántas 
de esas funcionan, porque no fun-
cionan las 57. Por razones de se-
guridad no quiero decir el núme-
ro de cámaras que no funcionan, 
pero hoy no es una herramienta 
que esté disponible para poder 
apoyar a la solución de situacio-
nes delictuales en la comuna", 
aseguró Orfali.

 
PROYECTO DE ACTUALIZACIÓN

Ante la gravedad de este pro-
blema, el alcalde Freddy Ramírez 
anunció en la sesión de Concejo que 
ya está en marcha un proyecto 
que busca actualizar y moderni-
zar el sistema de seguridad de la 
comuna, incluyendo nuevas cáma-
ras de televigilancia.

"Hemos presentado el Plan In-
tegral de Seguridad Pública, que 
tiene dos líneas: implementación 
tecnológica del sistema de seguri-
dad, es decir, todo el sistema actual, 
recibido con cámaras obsoletas y 
antiguas, será actualizado y mo-
dernizado en un 100%. Se incor-
poran nuevos puntos de cámara, 
se hará una licitación en Mercado 
Público y se trabajará con cáma-
ras lectoras de patentes, radioco-
municación y con número único", 
subrayó el jefe comunal ante los 
ediles conconinos.

En ese sentido, aseguró que "hoy 
estamos pasando a ser una de 
las comunas que tendrá la mayor 

tecnología en la región de Valpa-
raíso".

De igual forma, la autoridad 
conconina salió a aclarar una desa-
fortunada declaración que entregó 
previamente el director de Seguri-
dad Pública, Marcos Solorza, quien 
en un punto de la sesión señaló 
que "la oportunidad (que tienen 
los delincuentes para robar) es la 
cantidad de autos que los vecinos 
dejan afuera de sus casas, tenien-
do la obligación de cuidarlos al 
interior de su inmueble".

Al respecto, Ramírez dijo que "la 
seguridad es responsabilidad de 
todos, la nuestra es generar pre-
vención, pero el llamado a la co-
munidad es a resguardar lo que 
es propio. Yo nunca he dejado un 
auto afuera, por más feo o anti-
guo que sea, porque entiendo que 
hay gente oportunista y hay de-
lincuencia. La seguridad es respon-
sabilidad de todos y si no somos ca-
paces de colaborar, esto va a seguir 
pasando".

Como se logró advertir en la úl-
tima sesión del Concejo Municipal, 
en Concón se han conjugado todos 
los factores para facilitarle la labor 
a los delincuentes que se dedican al 
robo de automóviles, pues esta ver-
dadera crisis de seguridad pública 
que enfrenta el país se ha reflejado 
mayormente en este ilícito puntual 
en la comuna, el que sin duda al-
guna se ha visto favorecido por la 
"oscuridad" en la que se encuentra 
Concón debido al grave problema 
que presentan las cámaras de tele-
vigilancia en la actualidad.

Viernes 12 de enero
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Delincuente en moto golpea y le roba 
el teléfono al diputado Hotuiti Teao en 
Las Condes

El parlamentario 
por la región 
de Valparaíso 
se encontraba 
esperando un 
pedido de comida, 
momento en que un 
motociclista –que 
esperaba junto a 
otros repartidores– 
acelera y le roba 
su teléfono celular, 
para finalmente 
huir en dirección 
desconocida.

E l diputado por la región de 
Valparaíso, Hotuiti Teao, 
fue víctima de un lanza-
zo por parte de un mo-

tochorro, que le robó su teléfono 
celular mientras esperaba el pedido 
en un restaurante ubicado en la co-
muna de Las Condes, en la región 
Metropolitana.

Eran cerca de las 23:00 horas de 
este jueves cuando el parlamen-
tario independiente, pero cercano 
a Evópoli, llegó a un restaurante 
luego de pedir comida a través de 
una aplicación. Sin embargo, desde 
el local le indican que debe esperar 
cinco minutos más.

Fue precisamente éste el instan-
te aprovechado por un sujeto que 
se encontraba en una motocicleta 
para avanzar y arrebatarle el te-
léfono celular desde sus manos, 
además de propinarle un golpe en 
el pecho al parlamentario.

"Hoy, al igual que muchos com-
patriotas, fui asaltado mientras 
me disponía a recibir un delivery 

de comida en el cual me tiraron 
el celular y me pegaron en el pe-
cho. Es por ese motivo por el que 
me encuentro en vías de constatar 
lesiones en Carabineros de Chile, a 
quienes agradezco el rápido y com-
prometido actuar", dijo.

El legislador de Chile Vamos in-
dicó que el delincuente se encon-
traba junto a otros motociclistas 
de delivery que esperaban para 
retirar comida y repartirla.

"Lamentablemente esto y cosas 
muchísimo peores son las que viven 
miles de familias día a día en nues-
tro país. La delincuencia se está 
tomando nuestras calles, amena-
zando la seguridad de nuestros 
hijos y seres queridos", señaló 
Teao.

De igual forma, el ex modelo de 
televisión aprovechó de criticar al 
Gobierno tras lo sucedido, dicien-
do que "no sabemos qué más está 
esperando este Gobierno para 
poner mano dura ante la inmi-
gración ilegal de personas con 

antecedentes penales, ante el 
narcotrafico, ante la delincuencia, 
la violencia y el asalto. Necesita-
mos apoyo más efectivo a nuestras 
policías, tuvo que morir más de un 
carabinero para que aprobaran ley 
Nain Retamal".

También recordó que "he cita-
do en dos ocasiones a la ministra 
Toha a la Comisión de Seguridad 
por el descontrol delictual que se 
vive en mi región de Valparaíso y 
en el país. Le pedimos que aborda-
ra la alerta de la embajada de Esta-
dos Unidos por alza de delitos en la 
región de Valparaíso y por presen-
cia del Tren de Aragua".

Finalmente, Hotuiti expuso que 
"estamos cansados de discursos 
grandilocuentes y pocos resul-
tados, porque los asaltos y de-
lincuencia son pan de cada día. 
Necesitamos que se resguarde la 
seguridad y la vida de todas las chi-
lenas y chilenos".

Viernes 12 de enero
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Encuentran un cuerpo sin vida en los 
roqueríos de la avenida Perú de Viña 
del Mar

Por el momento se desconoce la 
identidad del cadáver hallado durante 
la tarde de este viernes.

Un cuerpo sin vida fue encon-
trado en los roqueríos de la ave-
nida Perú de Viña del Mar durante 
horas de la tarde de este viernes.

Por el momento, se desconoce 
la identidad del cadáver hallado 
en cercanías del Casino de la Ciu-
dad Jardín.

Personal de la Armada y de la 
Brigada de Homicidios de la Policía 
de Investigaciones (PDI) se encuen-
tran en el lugar.

El hecho ha concitado la aten-
ción de la comunidad, que se ha 
acercado al lugar a observar las 
pericias que efectúan los equipos 
de emergencia.

Cabe hacer presente que es jus-
tamente en este perímetro donde 
se ha llevado a cabo el operativo de 
búsqueda de la joven Anahí Es-
píndola, la cual se encuentra desa-
parecida desde el pasado jueves 4 
de enero en la noche.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/encuentran-cuerpo-sin-vida-en-roquerios-de-la-avenida-peru-frente-al
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Editorial

L a Ley 21234, promulgada 
el 20 de mayo del 2020, 
que establece una nueva 
regulación del régimen 

de responsabilidad en los casos de 
extravío, hurto, robo o fraude de las 
tarjetas de pago (crédito, débito y 
similares) emitidas y operadas por 
entidades sujetas a la fiscalización 
de la Comisión para el Mercado 
Financiero (CMF) y a la regulación 
del Banco Central de Chile, es decir 
bancos en general.

El espíritu de esta ley obviamen-
te era proteger al consumidor que 
se veía afectado por este ilícito, 
pero como tantas leyes: hecha la 
ley, hecha la trampa. Termina esta 
ley favoreciendo los ilícitos y pro-
moviendo el auto-robo, lavados de 
activos y poniendo en riesgo a fun-
cionarios bancarios, amenazados 
personalmente cuando se intenta-
ba cerrar las cuentas bancarias de 
los "auto-estafados".

La ley en sí obliga a las institu-
ciones financieras a devolver los 
montos que los cuentacorrentistas 
declaran haber perdido de sus res-
pectivas cuentas, desconociendo 

las transacciones supuestamente 
fraudulentas. "Rara la cosa", diría 
un humorista de tenida blanca, 
pero lo cierto es que, a contar de la 
entrada en vigor de la mencionada 
ley, las instituciones financieras han 
visto crecer tanto en cantidad de re-
clamos como montos defraudados. 
Así, el alza detectada, sumando 
auto-fraudes y fraudes reales, los 
números son:

Banco de Chile: 31.157 
operaciones (9,01%)

Banco Santander: 29.978 
operaciones (8,67%)

Banco Falabella: 30.962 
operaciones (8,96%)

Banco Estado: 215.831 
operaciones (62,42%)

Otras: 37.824 operaciones 
(10,94%)

Totales: 345.749 operaciones 
(100%)

El monto estimado, en 
consecuencia, es del orden de 
los US$ 300 millones (dólares) 
anuales.

Los bloqueos de tarjetas, en 
consecuencia, son del orden de 
360.000 unidades el año 2023.

Recién en noviembre del año 
2023, el Ejecutivo anuncia modifi-
caciones a la ley 21234 cuya finali-
dad, ahora es reducir el auto-frau-
de. 

Con tantos legisladores en el 
parlamento (Cámara y Senado), 
más un séquito importante de ase-
sores, Biblioteca del Senado y otros 
recursos humanos involucrados en 
preparar proyectos de ley por par-
te del Ejecutivo; conociendo el TE-
RRENO, como tantos se jactan, no 
podría existir una comisión mixta 
anti-pillería que conformar.

¡Expertos hay!

La Ley PRO-FRAUDE

Viernes 12 de enero
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Dúo de 
delincuentes 
armados 
asalta el Oxxo 
de avenida 
Borgoño en 
Reñaca

Confuso 
incidente en 
la parte alta 
de Viña del 
Mar termina 
con la víctima 
de un asalto 
asesinando al 
ladrón con un 
arma blanca

Sujeto de 
34 años es 
detenido por 
violación y 
producción de 
pornografía 
infantil en La 
Calera

Denuncian 
ante Fiscalía 
amedrenta-
miento a mi-
nistro de Jus-
ticia, director 
de Gendarme-
ría y alcaide 
de Cárcel de 
Alta Seguri-
dad

Estudio 
detecta 
presencia de 
microplásticos 
en distintas 
marcas 
de agua 
embotellada 
que se venden 
en ChileLas cámaras de televigilan-

cia captaron todo el proce-
der de los dos jóvenes la-
drones, quienes vestían de 
negros y usaban polerones 
con gorro al momento del 
atraco en Viña del Mar.

El hombre de nacionalidad 
venezolana fue identificado 
de agredir sexualmente a 
una niña de 13 años, a quien 
conoció a través de redes so-
ciales.

Las autoridades recibieron 
amenazas mediante panfle-
tos lanzados en el frontis de 
tres unidades policiales de la 
región Metropolitana.

Investigadores del Departa-
mento de Química de la Fa-
cultad de Ciencias de la Uni-
versidad de Chile pusieron 
a prueba 12 marcas de agua 
embotellada que se distribu-
yen en la región Metropoli-
tana, tanto nacionales como 
extranjeras.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

"A las 23:08 nos asaltaron dos 
tipos con pistola. Doy aviso por si 
en algún momento los ven, para 
que tengan cuidado".

Con este mensaje –viralizado a 
través de WhatsApp– un trabaja-
dor del local Oxxo de Reñaca re-
lató el asalto del que fue víctima.

Un hombre de nacionalidad 
venezolana de 34 años fue dete-
nido en la comuna de La Calera 
en la región de Valparaíso, por los 
delitos de violación, producción y 
almacenamiento de material de 
explotación sexual de una menor.

En plena vía pública, Detectives 
de la Brigada Investigadora del 
Cibercrimen Valparaíso detuvo al 
sujeto identificado de agredir se-
xualmente a una niña de 13 años, 

Desconocidos lanzaron panfle-
tos en el frontis de tres unidades 
penales de la región Metropoli-
tana, donde amedrentaron al mi-
nistro de Justicia, Luis Cordero, al 
director nacional de Gendarmería, 
Sebastián Urra, y a la alcaide del 
Recinto Especial Penitenciario de 
Alta Seguridad, Fabiola Valladares.

"Cárcel de alta seguridad (CAS) 
hoy Repas. Centro de tortura y 
exterminio con régimen de aisla-
miento ilegal ante la ley vigente 
en $hile", indican los papeles.

“El verdadero crimen organi-
zado lo autoriza el Presidente de 
la República, Ministro de Justicia, 
Director Nacional de Gendarmería, 
Sebastián Urra Palma y su peona 
alcaide, Fabiola Valladares Álva-
rez”, sostuvieron en el panfleto suje-

En los últimos años ha generado 
gran interés el estudio de la presen-
cia de microplásticos en nuestro 
entorno, en particular por los posi-
bles efectos negativos que este tipo 
de desechos puede generar en los 
ecosistemas, en el mundo animal y 
también en la salud humana.

Este fenómeno incluso ha mo-
tivado la creación de normativas 
como la Ley 21.368, que regula 
la entrega de plásticos de un solo 
uso y las botellas plásticas, o la Ley 
20.920 para la gestión de residuos, 
conocida también como Ley REP 
(Responsabilidad Extendida del 
Productor).

Un confuso asalto terminó con 
la vida de un hombre la madru-
gada de este viernes en Viña del 
Mar, donde hasta el sector de Glo-
rias Navales, en la parte alta de la 
Ciudad Jardín debieron concurrir 
detectives de la Brigada de Homi-
cidios de la PDI tras ser alertados 
de un asesinato. 

El cuerpo del fallecido corres-
pondía a un joven de 23 años, sin 
antecedentes policiales, el que se 
encontraba en la parte baja de la 
quebrada que une los sectores de 
Gomez Carreño con Glorias Nava-
les.

a quien conoció a través de redes 
sociales, según consignó El Obser-
vador.

“El imputado aprovechando la 
precaria condición socioeconómi-
ca de la menor, la violó, graban-
do dicho acto y generando así la 
producción de material de explo-
tación sexual”, expuso la jefa de 
la unidad, la subprefecta Jazmín 
Cárdenas.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

Al ser víctima de un robo, un 
transeúnte se defendió de un 
delincuente hiriéndolo con 
una cortapluma en varias 
partes de su cuerpo para evi-
tar el atraco, provocándole la 
muerte.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

tos que aún no han sido individua-
lizados. Y agregaron: “Si la justicia 
“legal” no se aplica, ni cesan las 
torturas, llegará la justicia popu-
lar”, añade el texto.
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Tras llamado de Boric: Ministros de 
Trabajo, Economía, Agricultura, Medio 
Ambiente y RR.EE registraron en 
Lobby reuniones en casa de Zalaquett

L os ministerios de Econo-
mía, Trabajo, Agricultura, 
Relaciones Exteriores y 
Medio Ambiente registra-

ron bajo la Ley del Lobby las reu-
niones con empresarios que se lle-
varon a cabo en la casa del lobbista 
Pablo Zalaquett.

Según consignó Emol, esta situa-
ción se da luego que este jueves el 
presidente Gabriel Boric instruyera 
a los seis ministros involucrados en 
la polémica a evaluar el registro 
de estas citas en la plataforma y 
que respondan en el menor pla-
zo los oficios que fueron enviados 
desde la Contraloría.

La cartera de Economía señaló 
que "en atención a la solicitud del 
presidente Gabriel Boric hacia los 
ministros que sostuvieron reunio-
nes en la casa de don Pablo Zala-
quett, de evaluar la necesidad de 
registrar dichos encuentros en la 

plataforma Infolobby, el ministro 
de Economía, Fomento y Turismo 
ha decidido incorporar el encuen-
tro del 13 de noviembre de 2023 
en dicha plataforma".

En esta línea, explicaron que el 
ministro Nicolás Grau “ha decido 
también a futuro registrar todas 
las reuniones, sin importar el ob-
jeto del encuentro, en la platafor-
ma Infolobby".

Desde Agricultura recalcaron 
que el ministro Esteban Valenzuela 
y su equipo “evaluaron la perti-
nencia de registrar la reunión en 
la plataforma, y aunque no hay 
ilegalidad alguna, se decidió su-
bir el encuentro a la plataforma".

En tanto, la Cancillería señaló 
que el ministro Alberto van Klave-
ren “conversó con el Presidente, y 
en aras de la transparencia y para 
no seguir profundizando esta polé-
mica, ha decidido registrar en la 

plataforma lobby el encuentro del 
que participó".

"Si bien no es algo que exija la 
ley, por la naturaleza misma de la 
cita, nunca ha tenido ningún in-
conveniente con que se sepa que 
participó de este encuentro", com-
plementaron.

Mientras que, el Ministerio de 
Medio Ambiente tomó la decisión 
de registrar de ahora en adelante 
en la plataforma Infolobby todos 
los encuentros en los que haya es-
tado la ministra Maisa Rojas, sin 

Jeannette Jara, Nicolás Grau, Esteban Valenzuela, 
Maisa Rojas y Alberto van Klaveren registraron en 
plataforma del lobby reunión en casa del exalcal-
de.

distinguir el propósito de estos. A 
partir de la solicitud del Presidente 
de evaluar la necesidad de registrar 
los encuentros con Pablo Zalaquett, 
hemos decidido también realizar su 
registro".

Desde el Interior, la ministra 
Carolina Tohá dijo que continúan 
“sosteniendo que aquí no hay nin-
guno de los requisitos y elemen-
tos de lobby, por eso no la vamos 
a inscribir" y recalcó que es "nece-
sario hacer ese ejercicio, porque ha 
habido mucho interés en este tema, 
ha generado polémica".
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Caso lobby, PAES y pensiones de 
gracia afecta la percepción de 
transparencia del Gobierno
L a encuesta Black & White 

difundida este viernes por 
Emol abordó el caso lobby, 

los resultados PAES y las pen-
siones de gracia, temas que han 
repercutido en la percepción de 
transparencia del Gobierno.

En el tema de las reuniones en 
la casa de Pablo Zalaquett, el 74% 
dijo estar enterado de lo sucedido y 
la mayoría (86%) considera que 
es muy (62%) o bastante impor-
tante (24%) que se registren las 
reuniones entre tomadores de 
decisiones y representantes de 
grandes empresas.

Además, la mayoría (60%) de-
clara que la existencia de estas 
reuniones sin que exista registro, 
empeora su percepción de trans-
parencia del Gobierno.

Por lo mismo, la mayoría (84%) 
declara que es muy (54%) o bas-
tante relevante (30%) modificar y 
mejorar la Ley de Lobby para fis-
calizar estas situaciones.

En tanto, la mitad (50%) decla-
ra que la prohibición de divulgar 
estudios o análisis agregados 
respecto a la PAES empeora su 
percepción de transparencia del 
Gobierno.

Sobre las pensiones de gracia, 
la mayoría (90%) considera que el 
criterio de selección y asignación 
de dichos beneficios a personas 
afectadas en el contexto de las 
manifestaciones del 18-O, sí de-
biera ser de conocimiento público.

Además, la mayoría (68%) de-
clara que la entrega de pensiones 
de gracia sin dar a conocer el cri-
terio de otorgamiento, empeora 

su percepción de transparencia 
del Gobierno.

APROBACIÓN DEL GOBIERNO

Acerca de la evaluación el Go-
bierno, el 31% aprueba la forma 
en que el Presidente Gabriel Boric 
está conduciendo su administra-
ción, 1 punto menos respecto a la 
semana pasada.

En otros temas, el 77% mencio-
na la inseguridad, delincuencia 
y narcotráfico en primer o segun-
do lugar al ser consultados por el 
"principal problema que enfrenta 
Chile".

En esa línea, un 21% aprueba la 
forma en que el Gobierno del Pre-
sidente Boric está enfrentando la 
delincuencia, 6 puntos menos res-
pecto a la semana anterior.

Además, la 
encuesta Black & 
White arrojó que la 
aprobación sobre 
cómo el Presidente 
Gabriel Boric está 
conduciendo su 
administración es de 
31%, un punto menos 
respecto a la semana 
pasada.

Viernes 12 de enero

https://fronza.cl/categoria-producto/jetour/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Red_Puranoticia&utm_id=Puranoticia_Diario_Digital
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/caso-lobby-paes-y-pensiones-afecta-la-percepcion-de-transparencia-del


12 Nacional

Pablo Longueira decide no asistir a 
Comisión de Pesca de la Cámara de 
Diputados: "A qué voy a ir si no me 
quieren escuchar"

E l exministro de Economía, 
Pablo Longueira, anun-
ció que no asistirá a la 
Comisión de la Cámara 

de Diputados durante la discu-
sión de la nueva Ley de Pesca im-
pulsada por el Ejecutiva.

Esta semana se dio a conocer 
que el próximo 25 de enero, Lon-
gueira expondría ante la Comi-
sión de Pesca en el marco de la 
iniciativa que busca reemplazar 
la Ley N° 20.657, conocida como 
“ley Longueira”, y los cuestiona-
mientos ha tenido el origen de esa 
legislación.

El exministro 
de Economía 
anunció que 
no asistirá a 
la Comisión 
de la Cámara 
de Diputados 
durante la 
discusión de la 
nueva Ley de 
Pesca que busca 
reemplazar la 
Ley N° 20.657, 
conocida como 
“ley Longueira”.

La diputada y presidenta de la 
instancia, Daniella Cicardini, ha 
manifestado que "es una desfa-
chatez que el señor Longueira 
venga a esta Comisión a ensuciar 
la tramitación de este proyecto de 
ley".

En ese contexto, una conversa-
ción con Agricultura, Longueira ma-
nifestó que "como no quieren que 
vaya, y quedó claro en la discu-
sión que tuvieron, voy a ir al Sena-
do (...), si no me quieren escuchar 
para qué voy a ir".

De esta forma, el exsecretario 
de Estado reiteró que “quería ir 

voluntariamente, pero como no 
quiere la mayoría, para qué voy a 
ir si no me quieren escuchar".

Además, explicó que se encuen-
tra preparando un correo para in-
formar de su decisión a la Comisión 
de la Cámara Baja y que mandará 
otro pidiendo ser invitado al Se-
nado.

“No tengo nada que ocultar, 
no tengo que darle explicaciones 
a nadie, menos a los personajes 
que he visto por televisión dicien-
do puras barbaridades", enfatizó.
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44 mil personas murieron mientras se 
encontraban en lista de espera por una 
atención médica este 2022

E l Ministerio de Salud re-
portó que 44 mil perso-
nas murieron en 2022 
mientras estaban en al-

guna de las listas de espera GES y 
No GES, o con alguna garantía GES 
no atendida. Además, la última cifra 
acatualizada arrojó 331.840 ciru-
gías en espera y 2.399.974 consul-
tas de especialidad pendientes.

Según publica este viernes La 
Tercera, el 28 de diciembre la Sub-
secretaría de Redes Asistenciales 
remitió un informe a las comisio-
nes de Salud de ambas cámaras 
del Congreso y a la comisión mix-
ta de Presupuesto informando las 
metas trimestrales de reducción de 
listas de espera GES y No GES.

El informe detalló que en 2022, 

38.564 personas fallecieron sin 
atención y esperando por una 
consulta médica o una cirugía. 
Además, consigna la muerte de 
otras 5.437 personas con alguna 
garantía GES no atendida, incluso 
algunos pacientes con más de una, 
pues la suma es de 6.110 garantías 
incumplidas.

De esta manera, el total los pa-
cientes que murieron sin atención 
y esperando consulta, más los pa-
cientes GES no atendidos, es de 
44.001 personas, 3.996 más que 
en 2021.

El informe entregado al Con-
greso por el Minsal establece que 
entre las causas de defunción de 
quienes murieron estando en una 
lista de espera, las tres mayores 
corresponden a tumores (cáncer), 
enfermedades del sistema circu-
latorio y del respiratorio.

Es por ello que en este mismo 
reporte, Salud concluye que “estas 
causas de fallecimiento no difie-
ren de las causas de muerte para 
la población general, por lo tanto, 
no es posible establecer ningún tipo 
de conclusión sobre si la causa de 
fallecimiento fue atribuida al en-
contrarse en espera de atención”.

La cifra revelada por un informe del 
Ministerio de Salud, arrojó 3.996 
pacientes fallecidos esperando por 
atención más que en 2021.
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Democracia Cristiana acepta unirse 
a alianza de Gobierno para próximas 
elecciones municipales

E l presidente de la DC, 
Alberto Undurraga, se 
refirió a las próximas 
elecciones y planteó can-

didaturas únicas en cargos de alcal-
des y gobernadores para “evitar la 
dispersión y si hay dispersión va a 
ganar la derecha".

En conversación con T13 radio, 
sostuvo que aceptan la invitación 
a formar parte de la alianza de 
Gobierno para cargos "uniperso-
nales" y recalcó que el interés es 
que las candidaturas en cargos de 
alcaldes, alcaldesas, gobernado-
ras y gobernadores, "haya un solo 
candidato de todo lo que es hoy 
día el centro progresista con la 
democracia cristiana y el oficia-
lismo”, esto para “evitar la disper-
sión y si hay dispersión va a ganar 
la derecha".

En ese sentido, el timonel del DC 
indicó que en los cargos uniperso-

nales buscan mantener aquellos 
lugares donde tienen representa-
ción. "Las gobernaciones de Arica 
con el gobernador Jorge Díaz o el 
Maule con la gobernadora Cristi-
na Bravo. Y en las distintas comu-
nas donde estamos", ejemplificó.

"Es de interés de todo partido 
político, que sus candidatos y can-
didatas sean electos, y creemos que 
además le hace mucho bien a la 
comunidad porque son nuestros 
alcaldes y alcaldesas, nuestros 
gobernadores y gobernadoras, y 

El presidente de la DC, Alberto Undurraga, se 
refirió a las próximas elecciones y recalcó que 
la prioridad para el partido es en los cargos uni-
personales “mantener aquellos lugares donde 
nosotros tenemos representación".

creemos que han hecho una bue-
na tarea”, añadió.

Asimismo, comentó que esperan 
seguir “avanzando las conversacio-
nes que ya hemos tenido a través 
de nuestra Secretaría General, los 
secretarios generales ya se han 
reunido muchas veces para ir 
analizando comuna por comuna y 
esperamos avanzar en ello".

En cuanto a un eventual apoyo 
al gobernador de la Región Metro-
politana, Claudio Orrego, que ya 
no pertenece a la DC, Undurraga 

subrayó que la prioridad para las 
próximas elecciones “son aquellos 
gobernadores que son nuestros 
representantes, nuestros repre-
sentantes están en el Maule y en 
Arica”.

“Por supuesto queremos que en 
el resto de cada una de las regio-
nes del país tengamos candidatu-
ras únicas, gobernadores, lo mis-
mo en las alcaldías, y si finalmente 
el gobernador Claudio Orrego, que 
ha hecho una buena gestión, es el 
candidato único del pacto, por 
supuesto que lo vamos a apoyar, 
pero queremos ver también cuál 
es su disposición", enfatizó.

El presidente de la DC indicó que 
han invitado al gobernado a Orrego 
a que sea el candidato dependiente 
por el partido, pero precisó que “eso 
es una conversación abierta que 
todavía no está resuelta".
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Primarias municipales: Servel 
autoriza 2.855 espacios públicos para 
propaganda

E l Servel informó que el pe-
riodo para efectuar pro-
paganda electoral para 
las eventuales elecciones 

primarias de candidatos a alcaldes 
y gobernadores, a realizarse el día 9 
de junio 2024, comenzará el 10 de 
mayo 2024 y se extenderá hasta 
el 6 de mayo de 2024, ambos días 
inclusive.

Además, los candidatos podrán 
desplegar propaganda electoral en 
2.855 espacios públicos autoriza-
dos para activistas o brigadistas en 
la vía pública.

Conforme a la normativa vi-
gente, las candidaturas y parti-
dos políticos que participen en las 
elecciones primarias sólo podrán 
realizar propaganda electoral en 
los espacios públicos que la Orde-
nanza General de la Ley General de 
Urbanismo y Construcciones define 
como plazas, parques u otros de 
carácter público, y que se encuen-
tren expresamente autorizados por 
el Servicio Electoral.

La disposición de los espacios 
públicos autorizados considera 
la propuesta efectuada por los 
concejos municipales de cada co-
muna y han sido determinados 

mediante resoluciones emitidas 
por las direcciones regionales del 
Servicio Electoral.

La nómina correspondiente a 
cada comuna se encuentran publi-
cadas en la página del Servel, en 
donde además se podrá encontrar 
un mapa georreferenciado con 
información de espacios públicos 
autorizados para el despliegue de 
propaganda.

Las candidaturas y partidos 
políticos que participen en 
las elecciones primarias 
sólo podrán realizar 
propaganda electoral en 
los espacios públicos que 
la Ordenanza General de la 
Ley General de Urbanismo 
y Construcciones define 
como plazas, parques u 
otros de carácter público.
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EE.UU. y Reino Unido lanzan ataque 
militar contra hutíes en Yemen en 
una expansión de la guerra en Medio 
Oriente

F uerzas de Estados Unidos 
y de Reino Unido lanzaron 
la noche de este jueves un 
ataque militar contra los 

rebeldes hutíes en Yemen.
La acción es una respuesta a la 

campaña de ataques contra bu-
ques mercantes en el mar Rojo 
que han realizado durante sema-
nas los hutíes y que ha causado 
perturbaciones al comercio inter-
nacional.

"Reino Unido siempre defen-
derá la libertad de navegación y 
el flujo libre del comercio", afirmó 
el primer ministro británico, Rishi 
Sunak, al confirmar la participación 
de la Fuerza Aérea Real en la ofensi-
va contra "instalaciones usadas por 
los rebeldes hutíes en Yemen".

En un comunicado divulgado de 
forma simultánea por el gobierno 
del presidente estadounidense Joe 
Biden, Sunak dijo que se había to-

mado una "acción limitada, nece-
saria y proporcionada de defen-
sa propia" en contra de objetivos 
vinculados con esos ataques, con 
miras a "degradar las capacidades 
militares de los hutíes y proteger el 
comercio marítimo global".

Indicó que la acción militar se 
realizó conjuntamente con Estados 
Unidos, pero que además contó con 
el apoyo no operacional de Países 
Bajos, Canadá y Bahréin.

Hasta el momento no se conocen 
muchos detalles sobre los objetivos, 
pero se han reportado ataques en 
la capital, Saná, y en la localidad 
de Al Hudayda, el bastión portua-
rio de los hutíes en el mar Rojo.

Los ataques están siendo rea-
lizados desde aviones, barcos y 
submarinos, según informó un 
funcionario estadounidense a la 
agencia Reuters.

Misiles Tomahawk y aviones 

caza han golpeado más de una 
decena de lugares en Yemen, de 
acuerdo con funcionarios de EE.UU.

Indicaron que entre los objetivos 
se incluyen centros logísticos, sis-
temas de defensa aérea y depósi-
tos de armas.

En X (antes Twitter), el periodista 
independiente Ali al-Sakani escri-
bió: "Ataques aéreos sobre posicio-
nes hutíes en las gobernaciones de 
Saná, Sadah, Dhamar y Al Huday-
da, me informan locales".

Una guerra que se expande

Los rebeldes hutíes, que contro-
lan gran parte de Yemen y son alia-
dos de Irán, empezaron sus ataques 

La acción es una respuesta a la campaña de 
ataques contra buques mercantes en el mar 
Rojo que han realizado durante semanas los 
hutíes y que ha causado perturbaciones al 
comercio internacional.

contra buques comerciales en el 
mar Rojo a inicios de diciembre.

Esas acciones forman parte de 
una campaña de apoyo a Hamás 
en la guerra que estalló el 7 de octu-
bre tras el ataque que ese grupo ar-
mado palestino contra Israel y que 
dejó 1.200 muertos en el lado is-
raelí y que ya suma más de 23.000 
muertos en Gaza, según datos de 
las autoridades de la Franja contro-
lada por Hamás.

En noviembre de 2023, los hutíes 
empezaron a lanzar los primeros 
ataques contra territorio israelí y, 
luego, empezaron a lanzar drones 
y misiles balísticos desde la costa 
de Yemen hacia los barcos mercan-
tes que navegan en el mar Rojo.
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Israel se defiende ante la Corte 
Internacional de Justicia: asegura 
que acusación de genocidio es una 
"distorsión grosera" de la realidad

E l Gobierno israelí ha de-
fendido ante la Corte 
Internacional de Justicia 
(CIJ) que las acusaciones 

de comisión de genocidio contra 
la población palestina durante la 
guerra contra Hamás en Gaza que 
ha planteado Sudáfrica son una 
"distorsión grosera" de la reali-
dad y un esfuerzo implícito para 
privar al país de su "derecho a la 
autodefensa".

La vista de este viernes ha co-
menzado con un discurso inicial 
del asesor legal del Ministerio de 
Exteriores de Israel, Tal Becker, en el 
que ha responsabilizado por com-
pleto a Hamás y al resto de las mi-
licias palestinas por la situación 
actual.

"Si han ocurrido actos de ge-
nocidio, han sido perpetrados 
contra Israel", ha declarado Becker 
antes de defender que Israel ha ac-
tuado siempre de conformidad con 
la ley "a pesar del desprecio abso-
luto sobre el derecho Internacional 
exhibido por Hamás", una organi-
zación que es la única responsa-

ble del "atroz sufrimiento" de los 
civiles palestinos e israelíes.

Asimismo, Becker ha interpreta-
do la denuncia de Sudáfrica como 
una expresión del "rechazo del Go-
bierno sudafricano a la capacidad 
para la autodefensa". "La absurda 
consecuencia de ello es que la CIJ 
está intentando detener a Israel 
en sus esfuerzos para defender a 
los civiles contra una organiza-
ción que persigue unos objetivos 
genocidas", ha añadido.

El asesor legal israelí, a conti-
nuación, ha procedido a denunciar 
a Hamás por su "aberrante méto-
do bélico" por el que "ha insertado 
de manera sistemática e ilegal", 
omo ha asegurado en numerosas 
ocasiones el Gobierno israelí, "en 
colegios, mezquitas y hospitales".

En resumen, el asesor israelí 
ha esgrimido que la acusación de 
Sudáfrica carece de la base funda-
mental que caracteriza al delito de 
genocidio, esto es, "la intención de 
destruir a un pueblo en parte o en 
su totalidad", y que el motivo fun-
damental de la campaña en Gaza 

es el de "proteger", en realidad, 
al "pueblo israelí de un enemigo 
despiadado".

De igual modo se ha expresado 
el abogado Malcolm Shaw, también 
parte de la representación legal 
israelí, quien ha esgrimido que no 
existen pruebas que ameriten una 
acusación de genocidio, un delito 
"único en su malicia, que destaca 
como el cénit del mal, el crimen de 
todos los crímenes, definitivo en 
su maldad".

Por ello Shaw, experto en Dere-
cho Internacional por la Universi-
dad de Leicester (Reino Unido) ha 
apelado a la característica sin-
gular y excepcional de este delito 
para valorar lo que está ocurrien-
do en Gaza en su justa medida 
porque "si las acusaciones de ge-
nocidio se convierten en moneda 
común, la esencia de este crimen 
acabaría perdiéndose".

En su discurso 
inicial, el asesor 
legal del Ministerio 
de Exteriores de 
Israel, Tal Becker, 
ha responsabilizado 
por completo a 
Hamás y al resto 
de las milicias 
palestinas por la 
situación actual.
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Cuando parecía que Arturo Vi-
dal se acercaba para regresar a 
Colo Colo en esta temporada 2024, 
ahora el futuro del volante chileno 
podría estar en el América de Cali.

Esto porque el "King" envió una 
contraoferta al cuadro colom-
biano, lo cual fue confirmado por 
Tulio Gómez, máximo accionista de 
los Diablos Rojos y quien aseguró 
que hubo una oferta y el repre-
sentante del nacional, Fernando 
Felicevich, respondió con nuevas 
exigencias.

"Enviamos una primera oferta y 
el representante nos contestó que 
le subiéramos el precio, el quiere 
un contrato a dos años. Ya tene-
mos un patrocinador y estamos 
esperando otro para concretar su 
llegada", sostuvo el empresario al 
medio local Antena 2 Cali.

"Más o menos mil millones de 
pesos (colombianos) sería el va-
lor mensualmente tener a Vidal", 
añadió Gómez sobre el tema.

Por último, envió un mensaje a la 
hinchada en caso que se concrete 
el fichaje del criollo: "Debe haber 
apoyo total, comprar el abono y 
esperamos vender muchas cami-
setas originales".

Con estos montos, según dio a 
conocer la prensa colombiana, Vi-
dal sería el jugador mejor pagado 
del fútbol cafetalero.

Jorge Peña se convirtió en el quinto refuerzo de 
Unión La Calera: llega desde Everton

Arturo Vidal envía nuevas exigencias al América 
de Cali para concretar su llegada al club

El arquero de 23 
años se suma a 
los fichajes del 
también portero 
Matías Ibáñez, del 
defensor Ezequiel 
Parnisari, del 
volante Luciano 
Aued y del 
delantero Gabriel 
Hauche.

Tulio Gómez, máximo accionista del cuadro colombiano, detalló las exigencias 
que realizó el volante chileno a través de su representante.

El portero Jorge Peña se convir-
tió en el quinto refuerzo de Unión 
La Calera de cara a lo que será la 
temporada 2024 del fútbol chileno, 
donde deberán competir tanto en el 
Campeonato Nacional como en la 
Copa Chile y en la Copa Sudameri-
cana.

El guardameta llega al elenco ce-
mentero proveniente de Everton de 
Viña del Mar, cuadro al que justa-
mente deberán enfrentar en marzo 
en el torneo internacional.

El joven portero de 23 años ya 
entrena bajo las órdenes del DT 
Manuel Fernández y, tras la prácti-
ca, señaló al sitio web del club que 
"será un gran año, el equipo dis-
putará copa internacional, Copa 
Chile y el Campeonato, así que 
habrá oportunidades".

De igual forma, el nuevo jugador 
cementero aseguró que "me pre-
pararé de la mejor manera para 
ir por todo y competir en todas las 
competiciones”.

Acerca de los desafíos que ten-

drán como equipo, Peña dijo que 
"el objetivo es competir en cada 
uno de los campeonatos y hacerlo 
de la mejor manera. Haremos una 
buena pretemporada, nos esforza-
remos al máximo y vamos a ir por 
todo".

El futbolista de 23 años se suma 
a los fichajes del también arque-
ro Matías Ibáñez, del defensor 
Ezequiel Parnisari, del mediocam-
pista Luciano Aued y del extremo 
derecho Gabriel Hauche, todos de 
nacionalidad argentina.
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crono de 28h18'54", a una hora y 
26 minutos del centroeuropeo.

Eso sí, López quedó a tan sólo 18 
segundos del tercero en la clasifi-
cación general, que es la española 
Cristina Gutiérrez.

En tanto, Ignacio Casale termi-
nó 17° con un tiempo de 10h22'00", 
por lo que se ubicó 26° en la tabla 
global, debido a que arrastra una 
fuerte penalización, por lo que su 
tiempo es de 61h47'59".
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Francisco 
"Chaleco" López 
sigue luchando 
por el podio tras la 
"súperetapa" del 
Rally Dakar 2024

Alejandro Tabilo 
venció al Nº 35 del 
mundo y buscará 
en Auckland su 
primer título ATP

El piloto chileno fue 
cuarto en la prueba 
de dos días y quedó a 
tan sólo 18 segundos 
del tercer lugar de la 
clasificación general 
en la categoría 
Challenger.

El soñado comienzo de tempora-
da 2024 de Alejandro Tabilo (82° 
del mundo) en el ATP 250 de Auc-
kland no termina. Es que el tenista 
chileno, quien viene desde la qualy, 
se instaló en la final del certamen 
neozelandés y diisputará la segun-
da definición de un torneo ATP en 
su carrera tras Córdoba 2022.

La segunda raqueta, quien ac-
cedió a la ronda de cuatro mejores 
sin tener que saltar a la cancha el 
día anterior tras la no presenta-
ción del británico Cameron Norrie 
(19° y ex 8 del planeta) por lesión 
a la muñeca, derribó al promisorio 
francés Arthur Fils (35°), sexto ca-
beza de serie, por parciales de 6-2 
y 7-5 en una hora y 48 minutos de 
un dramático desenlace, donde se 
recuperó de un 5-2 en contra en el 
segundo set y tuvo que sentenciarlo 
en su cuarto match point.

En la primera manga, el nacional 

El chileno derribó al 
promisorio francés 
Arthur Fils (35°), sexto 
cabeza de serie, por 
parciales de 6-2 y 
7-5 en una hora y 48 
minutos.

Francisco "Chaleco" López se 
mantiene en la pelea por alcanzar 
el podio en la categoría Challen-
ger de este Rally Dakar 2024.

El piloto chileno terminó en el 
cuarto lugar de la "súperetapa" 
de dos días, al registrar un tiempo 
de 8h13'04" para los 626 kilómetros 
de especial, a más de 22 minutos 
del ganador de la prueba y líder 
absoluto de la general, el polaco 
Eryk Goczal.

Con este resultado, el oriundo 
de Teno se mantuvo en la cuarta 
posición de la tabla global, con un 

quebró en el tercer game al aprove-
char un pésimo turno de saque del 
galo, mientras que en el siguiente 
salvó un punto de break. Después, 
propinó otra ruptura en el séptimo 
juego con un alto nivel y en el oc-
tavo no tuvo problemas para sellar 
con su envío.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ
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Festival de Viña confirma show de Peso Pluma: 
no se incurrirá "en ningún tipo de censura ni 
discriminación"

La organización del certamen 
emitió un comunicado donde 
afirman que "el Festival Latino 
más grande del mundo, celebra la 
diversidad de todos los artistas que 
pisan este destacado escenario".

Biopic de Michael Jackson ya tiene fecha de 
estreno: abril de 2025

Aún queda la interrogante sobre qué tratamiento le dará 
el film biográfico a las acusaciones por abuso sexual en 
las que se vio envuelto el cantante.

La organización de la 63° ver-
sión del Festival Internacional de la 
Canción de Viña del Mar se refirió 
a la presencia de Peso Pluma en el 
certamen.

Mediante un comunicado señaló 
que "no incurrirá en ningún tipo 
de censura ni discriminación".

Según informaron medios esta-
dounidenses, la película biográfica 
de Michael Jackson, “Michael” ya 
tendría fecha de estreno: abril de 
2025.

Cabe recordar que el film, que 
tiene como protagonista a Jaafar 
Jackson, hijo de Jermaine Jackson 
y sobrino del “Rey del Pop”, comen-
zó a gestarse en 2019 cuando se 
anunció que John Logan, creador 
del guión y Graham King ('Bohe-
mian Rhapsody'.), a cargo de la pro-
ducción, comenzarían a trabajar 
juntos, tras haberlo hecho en el film 
“The Aviator” de Martin Scorsese.

La cinta persigue retratar la vida 
del cantante de “Billie Jean”, con su 
polémica carrera, llena de triunfos 
y tragedias, retratar al genio crea-
tivo, pero también al controversial 
artista que terminó por convertirse 
en un fenómeno mundial y coronar-
se como el máximo monarca de la 
música popular.

“Aún no se sabe qué tratamien-
to se le dará a las múltiples acusa-

"El Festival Latino más grande 
del mundo, celebra la diversidad 
de todos los artistas que pisan 
este destacado escenario. La mú-
sica es universal y describe diferen-
tes realidades", agrega.

Luego afirma que "Peso Pluma 
posee más de 55,5 millones de 

oyentes mensuales y es el artista 
revelación del 2023 en los últimos 
y más prestigiosos premios inter-
nacionales que entrega la industria 
del entretenimiento. En 2023, se 
consagró como el artista del año en 
los Billboard Latin Music Awards, 
entre otros siete galardones de las 

21 categorías donde fue nominado".
"Medios internacionales como 

Time a través de TIME 100 Next 
2023, destacó a Peso Pluma como 
un fenómeno musical que tras-
ciende fronteras, fusionando 
géneros y llevando la riqueza de 
la música mexicana regional a 
audiencias globales. Además, For-
bes lo reconoció como uno de sus 
“líderes jóvenes” en la lista anual 
“30 under 30”. Sin ir más lejos, hoy, 
People’s Choice Awards lo nominó 
como nuevo artista del año", conti-
núan.

"Viña del Mar también reconoce 
el fenómeno de los nuevos géneros 
musicales y espera un exitoso cie-
rre de seis noches donde la música 
y el talento de los diferentes artistas 
seguirán siendo el pilar del Festival 
latino más grande del mundo", cie-
rran.

ciones de abuso sexual a menores 
por las que el cantante fue seña-
lado en sus últimos años de vida, 
y medios especializados conside-
ran que el hecho de que ejecutivos 
del patrimonio del cantante estén 
involucrados en el proyecto po-
dría influir en la narrativa”, infor-
mó el medio RPP.

Michael Jackson fue absuelto 
de cargos, pero años más tarde el 
documental 'Leaving Neverland' 
reabriría las dudas.

“En agosto de 2023, una cor-
te en California falló a favor de 
Wade Robson y James Safechuck, 
protagonistas de 'Leaving Never-
land' y presuntas víctimas, que 
apelaron el fallo anterior y que 
ahora podrán llevar su caso ade-
lante en contra de los negocios 
que pertenecieron al cantante”, 
consignó el mismo medio.

La bioepic de Michael Jackson, 
filme de Lionsgate, es dirigida por 
Antoine Fuqua.
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Chico Trujillo vuelve a 
su natal Villa Alemana

A la vuelta de la 
esquina: este 
domingo es la entrega 
de los “Critic´s 
Choice Awards 2024”
Entre las películas corre como favorita Barbie, mientras entre 
las series está "The morning show".

Es temporada de premios, qué 
duda cabe. Hace uno días se entre-
garon los Globos de Oro y hay más 
en agenda, pero hay uno que está 
“a la vuelta de la esquina”: los “Cri-
tic´s Choice Awards 2024”.

La entrega será este domingo 
14 de enero y reviste vital impor-
tancia, no sólo porque en ella se 
reconoce a lo más destacado del 
cine y la televisión, sino también 
porque es considerada el indicador 
más preciso de las nominaciones a 
los Premios Oscar.

Los premios otorgados por la 
Broadcast Film Critics Association 
reúnen a más de 600 críticos y 
periodistas, quienes deciden en 21 
categorías.

Este año, en la versión 29 del 
certamen, la película con más no-
minaciones es "Barbie", con 18, le 
siguen "Oppenheimer, de Christo-
pher Nolan y "Pobres criaturas", 
de Yorgos Lanthinos. Mientras en-
tre las series figura “The morning 
show", con 6 nominaciones. 

En la categoría a mejor pelícu-

la aparecen "Los asesinos de la 
luna", de Martin Scorsese; "El co-
lor púrpura", de Blitz Bazawule; 
"Los que se quedan", de Alexan-
der Payne; "American Fiction", 
de Cord Jefferson; "Maestro", 
de Bradley Cooper; "Vidas pa-
sadas", de Celine Song, y "Salt-
burn", de Emerald Fennerll, según 
consigna RPP. 

Además se hará entrega 
del premio "Seeher award", un 
reconocimiento a la mujer que 
‘aboga por la igualdad de géne-
ro, retrata personajes con au-
tenticidad, reta los estereotipos 
y empuja los límites', habrían 
definido desde el certamen. Este 
2024 esta distinción la recibiría 
la actriz de "Barbie", America 
Ferrera.

Los “Critic´s Choice Awards 
2024” se transmitirán a las 21.00 
horas por TNT en vivo y por HBO 
Max en streaming. Este año a 
cargo de la conducción estará la 
comediante, Chelsea Handler.

“Chico Trujillo” estará de regre-
so en su natal Villa Alemana, el próxi-
mo 19 de enero.

Así lo dio a conocer la banda de 
nueva cumbia en sus redes sociales: 
“Las ratas de Chico Trujillo regre-
san a la metrópolis que los vio na-
cer para armar flor de festejo…”

La cita es en el Estadio de Peña-
blanca, a partir de las 22.00 horas. 
“Vamos a empezar tempranito 
porque la noche se hace corta”, 
publicó la agrupación. Un show en el 
que  compartirán escenario con "San 

Rompe Pera" y amenizarán “Sonido 
Charalas” y “Santo Niño de Ato-
cha”.

Es una temporada a “tablero 
vuelto” para el líder de la banda, el 
músico Aldo "Macha" Asenjo, quien  
además se presentará en Valparaí-
so, el 15, 16 y 17 de enero, con su otra 
agrupación: “Macha y el Bloque 
Depresivo”, con la que interpreta co-
vers de boleros y vals, popularmente 
conocida como “música cebolla". El 
evento ya tiene todas sus entradas 
agotadas.

La banda compartirá escenario con "San Rompe Pera" en el 
Estadio Peñablanca.
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